



QUENZA

L'opération de recensement des cervidés s'ouvre au public

Entre lundi et jeudi, une quarantaine de personnes se sont mobilisées dans la région de l'Alta Rocca pour participer à l'opération de recensement des cerfs. Parmi eux, des agents du Parc régional de Corse, mais aussi de l'Office national des forêts (ONF), de la Direction régionale de l'environnement, de l'aménagement et du logement (Dreal), de l'Office national de la chasse et de la faune sauvage (ONCFS) et de la réserve naturelle des bouches de Bonifacio, sous le commandement de Stevan Mondoloni, responsable du suivi des populations de cerfs au Parc régional. Quelques chasseurs locaux ont aussi participé à l'opération, ainsi que 24 étudiants du lycée agricole de Sartène, avec quatre de leurs professeurs, les deux premiers jours.

Une écoute fine

Équipés d'une boussole et de documents permettant de répertorier



Sur le secteur de l'Alta Rocca, 400 cerfs se répartissent sur 15 000 ha.

/ ARCHIVES ALAIN PISTORES

rier les origines des brames, les agents se mettent en poste à partir de 19 heures, et restent attentifs à chaque cri, jusqu'à 22 heures. *"Lundi soir, l'écoute a été difficile, avec un vent fort qui a gêné les agents, commente Stevan Mondoloni. Mais mardi soir, nous avons fait une très bonne opération."*

Sur le secteur de l'Alta Rocca, 400 cerfs se répartissent sur 15 000 hectares. Impossible de ce fait de les comptabiliser de visu. Plusieurs protocoles ont donc été étudiés. Mais c'est par l'écoute que les tests ont été les plus concluants. Du 3 au 21 septembre, pendant la saison des amours, les agents du parc

sont donc à pied d'œuvre pour répertorier la direction de chaque brame. C'est ainsi que sont dénombrés les mâles. Un coefficient est ensuite appliqué, pour obtenir le nombre de femelles, et ainsi le nombre total d'animaux présents sur une zone. *"Sur tous les secteurs nous observons une hausse exponentielle du nombre de cervidés, depuis cinq ans que nous réalisons ce recensement. L'Alta Rocca constitue le secteur le plus peuplé"*, précise Stevan Mondoloni. Dans la fin des années 1990, les cerfs ont peu à peu été réintroduits en Corse, d'où ils avaient disparu en 1969. Dimanche, une exposition de sensibilisation sera positionnée sur la place de l'Église, à Quenza, dès 15 heures.

Un rendez-vous est donné à 19 heures pour les personnes souhaitant écouter le brame.

Julie VOISIN

sartene@corsematin.com

Plus de renseignements et inscriptions au 06. 86. 57. 66. 19.